
令和２年第３回五ヶ瀬町議会定例会 一般質問 

 

 

 

期日 ：令和２年９月４日（金）午前 10時 ～ 

場所 ： 議 会 議 事 堂 

 

 

通告 

番号 
議員名 ・質問事項（執行部答弁書 要/不要） 

1 小笠 まゆみ 

・ 三ヶ所地区戦没者慰霊碑移転について（要） 

・ 妊婦及び４月２８日以降に誕生した赤ちゃんへの特別定額給付

金について（要） 

・ 集会施設へのエアコンと換気扇設置助成について（要） 

２ 秋本 良一 ・ 防災及び緊急事態活動の組織編成について（不要） 

3 佐藤 成志 ・ 新型コロナウイルス感染症対策について（要） 

４ 甲斐 松男 ・ 買い物難民、買い物弱者、買い物困難者対応・対策について（要） 

5 白瀧 徹哉 ・ 五ヶ瀬ハイランドスキー場今季の営業について（要） 

6 渡邊 孝 ・ 第３セクターの経営改善と対策について（要） 

 



一 般 質 問 

 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

１ 小笠 まゆみ 

（議席番号：8） 

三ヶ所地区戦没者慰

霊碑移転について 

 

 

 

 

妊婦及び４月２８日

以降に誕生した赤ち

ゃんへの特別定額給

付金について 

 

 

 

 

 

集会施設へのエアコ

ンと換気扇設置助成

について 

（１）三ヶ所地区戦没者慰霊碑と病院

慰霊碑も合わせて、現在の位置は参拝

者に厳しい場所となっている。遺族の

高齢化、維持管理の事を考えると移転

が必要ではないか。 

 

（２）コロナウイルス感染症により、

出産・妊娠中の心の負担は計り知れな

い。自治体独自で 10 万円の特別定額

給付金を出している所があるが、その

考えは。 

４月 2８日時点で妊娠していた人・来

年３月３１日迄に母子手帳交付した人

を対象に交付すべきではないか。 

 

（３）30度を超える、熱中症危険度が

高い日々が続いている。高温も一つの

災害と捉え、避難所になりうる施設に

対して、感染症予防の為の換気扇設置

とエアコン設置に対して助成をする考

えはないか。 

（追加質問） 

・過去の質問において、コミュニティ

事業を活用して、一般にも要望を募る

旨の発言があったが、どうなっている

のか 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

２ 秋本 良一 

（議席番号：4） 

防災及び緊急事態活

動の組織編成につい

て 

近年では、50年に一度とも言われる

自然災害が全国各地で発生している。

町内においても豪雨により山林が崩壊

し、河川の氾濫などで一時的に孤立し

た集落もある。また、季節の自然を求

めた入山者の遭難、怪我人の捜索、火

災や不慮の事故等々、予測不能な出来

事がある。いずれにしてもその対応に

は、地元消防団員の敏速な活動があり

敬意を表するところである。 

 しかしながら現在、その消防団員の

減少が危惧されており、対策が急務で

ある。今後、活動できる人員の確保、

或いは組織の編成、また、新たに共働、

共助できる組織編成の考えはないか 

伺いたい。 

町 長 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

３ 佐藤 成志 

（議席番号：2） 

新型コロナウイルス

感染症対策について 

県内の新型コロナウイルス感染症は

約３ヶ月余り感染者がゼロという日が

続いたが、７月下旬より再び増加、４

月の感染者数を大きく超える事態とな

っている。 

又、延岡西臼杵地域でも感染者があ

り、五ヶ瀬町でもいつ感染症の発生が

あるのか予断を許さない状況である。 

町民の不安を払しょくするために

も、町の感染症対策が重要であり必要

であるが、現在どのような具体的な対

策を講じているのか伺いたい。 

 

追加質問として、 

〇町職員が感染したときは。 

〇クラスターが発生したら。 

〇情報発信、すべて開示か。 

〇集中豪雨などによる避難所対策。 

〇病院での対策。 

町 長 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

４ 甲斐 松男 

（議席番号：7） 

買い物難民 

買い物弱者 

買い物困難者 

対応・対策につい

て 

 

町内でも高齢化、単身世帯の増加、地元小

売業の廃業、既存商店街の衰退などで、買

い物困難者が増えてきている。さらに、コ

ロナウイルス対策で家で過ごすことを余

儀なくされつつある。町だけでなく、食料

品アクセス問題として、社会的な問題でも

ある。この問題にいかにして取り組んでい

かれるのか伺いたい。 

・現状と課題。 

・今後の方向性について、移動販売車の導

入の考えはないか。 

町 長 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

一 般 質 問 

 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

5 白瀧 徹哉 

（議席番号：6） 

五ヶ瀬ハイランドス

キー場今季の営業に

ついて 

新型コロナウイルス感染症の終息に

目処が立たない中、例年にも増して厳

しい環境下での営業が予想されますが

感染防止策を含め所見を伺いたい。 

 

（追加事項）                                                                

・今シーズンに向けた営業活動状況と

常連団体客の反応について。 

・来場者及び従業員の感染防止対策に

ついて。  

・今後の近隣自治体での感染状況や、

仮に施設内感染者が出た場合の対応

について。 

町 長 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

6 渡邊 孝 

（議席番号：1） 

第３セクターの

経営改善と対策

について 

（１）五ヶ瀬ワイナリーの経営改善は今後

の五ヶ瀬町の農林振興と観光事業の発展に

おいて、たいへん重要と思われるが、今後

の考えを伺いたい。 

  

① 農林振興としてのブドウ栽培の現状         

② 原料用ブドウの買取り価格（品種別） 

③ワインの販売状況（販路拡大） 

 ④レストラン（雲の上のぶどう） 

 

（２）新型コロナウイルスが全世界に広ま

る中五ヶ瀬ハイランド事業においても 3密

が避けられない状況がおこりうるが、その

対応と対策の考えを伺いたい。 

  

①スキー場運営（令和 2年の取り組み） 

  〇コロナウイルス対策 

   （シャトルバス・レストラン） 

  〇団体客予約を含めた営業活動状況 

  〇今後の課題 

  

②五ヶ瀬温泉木地屋運営 

  〇コロナウイルス対策 

   （レストラン・ビアガーデン・客室） 

  〇経営委託の考えは 

〇今後の課題 

町 長 

   

 

 

 

 

 

 

 


